

COURRIER DES HOPITAUX.

HOTEL-DIEU DE ST-JOSEPH

Notes du Dr J. P. Roux, Médecin interne

M. le docteur Benoit, rédacteur de L'UNION MÉDICALE, me demandait il y a quelques semaines si je voudrais bien intéresser ses lecteurs en donnant chaque mois une revue succincte de ce qui se fait à l'Hôtel Dieu. "Intéresser vos lecteurs, lui-dis-je, ce serait peut-être difficile pour moi, mais pour vous obliger je le ferai avec plaisir." Voilà comment je suis amené à écrire dans cet intéressant journal, certain que si je n'atteins pas le premier but, j'atteindrai du moins le second.

Au commencement du mois d'août 212 malades étaient sous traitement et durant ce mois 170 ont été admis ; ce qui fait en tout 382 patients traités à notre hôpital dans l'espace d'un mois. 163 ont laissé l'hôpital, guéris pour la plupart. 13 sont morts, dont 7 de tuberculose pulmonaire, 3 d'affections organiques du cœur, 2 des fièvres typhoïdes et 2 de cancer de l'estomac.

Dans le service de médecine, nous n'avons noté rien de bien intéressant si ce n'est que les cas de fièvres typhoïdes ont beaucoup augmenté durant ce mois, nous en avons eu jusqu'à 11 en même temps. Un cas, cependant, que nous n'avons pas eu longtemps sous observation, mais qui peut offrir un certain intérêt s'est présenté à notre hôpital. Une dame de Bedford, U. S., 47 ans, arrivait ici complètement épuisée par la maladie et le voyage qu'elle venait d'entreprendre. Son mari nous dit qu'elle était traitée depuis longtemps pour une maladie du cœur et que tout dernièrement on avait commencé à la traiter pour une maladie du foie. Les extrémités étaient froides, il n'y avait plus de pouls à la radiale, et c'est en vain que nous avons essayé de la stimuler par les injections d'éther et de caféine. Au bout de deux heures elle mourait avant que nous eussions pu établir un diagnostic. L'auscultation n'avait rien révélé du côté du cœur, et la percussion qu'une simple hypertrophie du foie. A l'autopsie nous avons pu constater qu'il n'y avait rien du côté du cœur, mais que la personne avait succombé à la cachexie causée par un cancer du pylore avec cancer secondaire du foie. De plus nous avons trouvé les deux reins très hypertrophiés et atteints de dégénérescence graisseuse.

Dans le service de chirurgie 68 opérations ont été pratiquées dans le mois de septembre. Au commencement de ce mois une dame du comté de Prescott vint toute en pleurs consulter le Dr Hingston. Interrogée au sujet de sa peine elle répondit : "Je viens d'être examinée par un éminent chirurgien qui me dit porteuse d'un cancer utérin, et que la seule chance de guérison est d'enlever l'utérus et ses annexes." Après examen, le Dr Hingston put la rassurer en lui disant qu'elle n'avait pas de cancer, mais une simple déchirure de l'utérus.